

不動産学の魅力

明海大学 不動産学部

第23回



大内 理慧子
不動産学2年

千葉県浦安市内の3つの用途地域がもたらすまちの景観について考えたい。

美浜地区の商業地域における基準

があり、歩道には、街路樹が植えられていて、緑豊かな明るい街並みが形成されている。したがって、地価の上昇率にも示されているとおり、

計画が施されており、スロープには手すりがある。また、ベンチでちょっとした休憩ができるスペースもある。更には、コミュニティ施設として「海風の街」これから会・サンライズクラブ会館」もあ

電柱は地中化されている。落ちついでゆつたり暮らせるという印象だ。望ましいコンセプトを設けた上で用途規制のみならず、地区計画や建築協定を活かしてまちづくりを

率は18・4%と市内で最も高い。当該地域には、地区計画とともに建築協定がある。同協定をみると、「敷地の最小面積は500.0m²」

まちの景観と用途地域の関係性

まちへの想いが景観をつくる

活動的な商業空間ではあるが、その中には心地よさを感じることができ

ができる。海風を感じながら、和やかに集い暮らせる工夫が感じられる。

一方、第一種低層住居専用地域用と密接な関係にある。土地利用は、都市計画法により全国一律に規定される。地域の個性は建築協定が担う。成立には全員の合意を要する。まちへの想いを一つにすると街並みが揃う。結局、人の想いが景観

あるので、小さい商店ではなく、比較的大きな建物が立ち並んでいる。ま

た、「風俗・工場・倉庫・住宅・共「フォーラム海風の街」という、一方、第一種低層住居専用地域

は、閑静な低層の住宅街だ。道幅は狭く、茶色やクリーム色で外観が統一されている。低層の集合住宅の周囲には、低い樹木が植えられ、歩道

と規定されていることから、そういった建物は見られず、建物全体が

クリーム色で統一されている。そのコンセプト通り、街路樹は南国リゾートを思

う。また、敷地が比較的ゆったりしてて、隣の建物との距離があり、プライバシーが保たれて、安ら

更に、建物と歩道の間には、生垣

が立ち並んでいる。その間にも生垣があり、緑化されて

同住宅の用途に供してはならない」と規定されていることから、そういった建物は見られず、建物全体が

浦安市内の中で「新町」と呼ばれる埋め立て開発地区は、第一種中高層住居専用地域であり、高層の集合住宅が立ち並んでいる。そのコンセプト

は、閑静な低層の住宅街だ。道幅は狭く、茶色やクリーム色で外観が統一されている。低層の集合住宅の周囲には、低い樹木が植えられ、歩道

を規定するのだろう。(小松広明)